



AÑO IV.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 28 DE ABRIL DE 1881.

Número suelto. 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 889.

LEED

el anuncio de CLIMENT y LA-PORTA inserto en la cuarta plana.

ALCOY 28 DE ABRIL DE 1881.

LOS BANCOS EN SUIZA.

Uno de los problemas mas importantes de la ciencia económica es la cuestion de unidad ó pluralidad de bancos. Ya nos hemos ocupado en otra ocasion de la cuestion presente, y entonces consignamos que aun que la pluralidad de bancos fuera la aspiracion predominante en todos aquellos que se inspiran en la libertad y quieren hacer desaparecer todo género de cortapisas impuestas á la actividad individual, habia ocasionado la pluralidad tan grandes inconvenientes en la práctica, que se hacia hoy por hoy muy difícil aceptar esta reforma, rechazada en todos los paises y únicamente admitida en los Estados Unidos, donde se conserva por el carácter especial de aquel pueblo, y no sin que ocasione graves conflictos y dé lugar á grandes abusos.

Sin embargo, esos inconvenientes parece que van á desaparecer ó que han sido resueltos por la pequeña república helvética, que ha encontrado el medio de obviarlos, conciliando las garantías del público con la pluralidad de bancos, que exige como consecuencia lógica el sistema económico predominante en todos los paises cultos.

Segun la nueva ley que va á regir en Suiza sobre esta materia, todo establecimiento de crédito domiciliado en esta nacion, podrá emitir en papel el doble del capital de que disponga, con tal que este capital llegue á medio millon de francos, pero en lugar de confeccionar los billetes, por sí se encarga el gobierno de la confeccion para evitar todo fraude y para que inspiren mas confianza.

A mas de esto el gobierno exige varios requisitos, como el que tengan siempre en caja el 40 por 100 de las cantidades emitidas en billetes, y el que todo establecimiento de crédito esté obligado á admitir los billetes de los demás establecimientos, emitidos con arreglo á estas disposiciones.

Otra porcion de condiciones exige la ley suiza, que no detallamos, y en las que preside el pensamiento de hacer difícil los agios y las estafas á que ha dado lugar en otros paises la pluralidad de bancos.

Llamamos la atencion sobre esta reforma, que viene á resolver una cuestion tan difícil y tan importante. Si la reforma produce los buenos resultados que son de esperar, es necesario que todas las naciones la estudien y procuren aplicarla, á fin de que, sin los inconvenientes que hasta aquí envolvía la pluralidad de bancos, pueda el comercio disfrutar de las ventajas que esta reporta, desapareciendo el sistema de protección á determina las sociedades que arreparan esas ventajas y disfrutan tranquilamente de beneficios obtenidos, no con la actividad y con el trabajo, sino á la sombra de un privilegio consagrado por la ley.

CRÓNICA EXTRANJERA.

El corresponsal de *El Nacional* de Bruselas en Londres, dirige á este periódico una curiosa y humorística carta, pintando con vivos colores los extremos de fanatismo que tienen lugar en aquella *Roma del protestantismo* durante la Semana Santa.

Los salones de música se convierten en iglesias. Allí donde la víspera se han visto los ejercicios de los clowns, la destreza de las bailarinas y se han oído los cantos de las divas de café, se escucha el sermón del pastor. La orquesta es sustituida por un órgano, y en las asociaciones pobres por un pequeño organillo de manubrio, con cuyo acompañamiento canta un pequeñuelo: *Venite adoremus.*

Nada, sin embargo, es comparable á las excentricidades de la asociacion que, bajo el nombre de *ejército de la salvacion*, pretende salvar al mundo. La iglesia que habia abierto en París, en la calle de Angulema, acaba de ser cerrada por Mr. Andrieux.

Originalísimas son todas sus acciones. Durante la semana ha recorrido las calles de Londres al son de tambores, y no pasa día sin que estos *voluntarios del paraíso* tengan que habérselas con la policía, decidida á no tolerar parodias irreligiosas.

La asociacion tiene su cuartel general en el número 272 de Wittechapel Road. El generalísimo, que no es ningun clérigo, como podria suponerse, se llama Mr. Booth. Su uniforme es de general de ópera bufa; en él se distinguen, sobre todo, dos estrellas colocadas en el cuello y que contienen esta inscripcion: «Sangre y fuego.»

El ejército de la salud se compone de 162 regimientos mandados por 240 oficiales, cuyo empleo consiste en predicar y entonar canciones religiosas y bíblicas sobre todos los aires conocidos, desde la *Marsellesa* hasta el ¡Ah! ¡ah! ¡ah!

La hija de Mr. Booth manda los regimientos de mujeres, porque en el ejército de la salvacion tienen representacion los dos sexos, y se dá la circunstancia de que los soldados femeninos dirigen sus exhortaciones á los hombres y éstos á aquellas. Comenzada la predicacion, nadie puede abandonar el lugar hasta que se terminan las piadosas divagaciones, y si alguien intenta hacerlo, un cuádruple círculo de *voluntarios del paraíso* se lo impide.

La asociacion ha empezado á publicar un periódico titulado *El grito de guerra*, cuyo último número anuncia que cinco batallones se dirigen á Bélgica para hacer la conquista espiritual del país.

Una de las curiosidades de la semana santa inglesa es la original ceremonia de la solemne distribucion de las limosnas reales que se verifica en la capilla de Whitehall, cuya costumbre se remonta á los tiempos de Carlos II.

Sostiene la casa real inglesa un número de pobres de ambos sexos, igual al número de años que cuenta la soberana.

El día de jueves santo, *los pobres reales*, precedidos de numeroso cortejo de eclesiásticos de todas categorías y llevando de *leudar* al duque de Winsord, gran limosnero de la reina, se dirigen en solemne procesion á la capilla de Whitehall, en donde despues de una leve ceremonia se procede á la distribucion de la limosna.

Teniendo actualmente la reina Victoria sesenta y dos años, habia allí 62 parejas de pobres. Cuando Su Majestad tenga cien años ascenderán éstas á 100, y si llega á contar la edad de Matusalen, se habrá dado un paso para resolver el problema del pauperismo.

Las 62 parejas de pobres, que se presentaron muy decentemente vestidos, han recibido: los hombres, 62 pares de zapatos y de medias, las mujeres 62 enaguas.

Despues se cantaron 62 psalmos. Terminados éstos se procedió á una se-

gunda distribucion: 62 pantalones á los hombres, 62 camisas á las mujeres.

Nuevo canto de 62 psalmos y tercera distribucion de 62 bolsas de seda roja y 62 de seda blanca, conteniendo estas 62 piezas de plata de valor de un penique, 62 de dos peniques y 62 de cuatro peniques, todas de plata, y las bolsas rojas, 2 libras y 10 schellines en oro.

No deben quedar descontentos estos pobres de la liberalidad de la reina Victoria.

El tribunal civil del Sena acaba de dictar sentencia en un asunto matrimonial en el que los cónyuges no tenian, segun las leyes nacionalidad alguna.

Mr. Tenty, belga de origen, habia fijado su domicilio en Francia en 1847; en 1848 se casaba en París con una alemana. En 1870 se alistaba en las banderas francesas contra los alemanes, y quizá por represalias, poco tiempo despues su mujer se embarcaba para los Estados-Unidos en compañía de un amigo, y volvía en 1880 á París para seguir viviendo separada de su esposo.

Trató de presentar éste demanda de divorcio, y surgieron las dificultades. Mr. Tenty no es francés, por no haberse naturalizado en Francia; no es belga porque perdió esta nacionalidad en razon á hallarse ausente del país durante treinta y cuatro años y haber servido en ejército extranjero. Por otra parte, Mad. Tenty no es ya alemana, porque en razon de su matrimonio con un belga se hizo belga, y no es belga actualmente porque su marido ha dejado de serlo.

El caso presentábase ciertamente complicado. El tribunal, sin embargo, admitió la demanda y declaró la separacion de cuerpos, despues de establecer la competencia de los tribunales franceses, fundada en razon de domicilio.

Hace algunos años un químico inglés, el Dr. Pipper, anunció en una conferencia que acababa de obtener dos libras y media de azúcar extraído de camisas viejas. El auditorio acogió la declaracion con carcajadas: no se creía el descubrimiento, que no siempre lo verdadero lo parece.

Y lo era, sin embargo. Mr. Pipper habia transformado realmente trapos viejos en azúcar. Este experimento quedó largo tiempo sin aplicacion, mas hoy empieza á fabricarse en Alemania azúcar de trapo.

El método en principio es muy sencillo, segun la revista científica de Mr. de Parville. Los trapos destinados al efecto son tratados por el ácido sulfúrico y convertidos así en dextrina; sometida ésta primero al agua de cal y despues á un nuevo baño de ácido sulfúrico, transforma la dextrina en glucosa que no es azúcar cristalizabile, pero que se usa mucho para la preparacion de confituras, helados, etc.

Consuélese, pues, los que vean que sus camisas envejecen: ¡quédales el consuelo de verlas convertidas en azúcar!

Muchas personas quejense de continuo de insomnio. El doctor Bisenz de Viena, ha encontrado un nuevo y sencillo remedio para este mal. Es muy curioso y merece la pena el ensayarlo.

Para lograr dormirse no hay mas que bajar los párpados 20 ó 30 veces seguidas. Este movimiento produce una fatiga tal en los músculos de los párpados, que al cabo de pocos instantes se apodera del paciente un sueño irresistible. El profesor Mr. Hoppe pretende que este medio apenas puede ser

útil en las afecciones nerviosas, pero sí en los casos de insomnio sin causa conocida.

El remedio es facil y económico, y pueden ensayarlo los atacados de insomnio.

CURIOSIDADES CIENTÍFICAS.

Composiciones empleadas para los fuegos de artificio.

Lluvias de fuego.—Se mezclan en un mortero tres partes de carbon y diez y seis partes de pólvora desgranada. es decir, pólvora molida y tamizada, despues se llenan con esta preparacion cartuchos de distintos tamaños.

Lluvia de fuego mas brillante.—La mezcla se compondrá del modo siguiente:—Carbon, cinco partes; pólvora molida, diez y seis, salitre, ocho; azufre, cuatro.

Surtidores de fuego.—Mezclase una parte de antimonio, dos partes de carbon fino y diez y seis partes de pólvora molida.

Surtidores de fuego mas brillantes.—Limaduras de acero, una parte; azufre, una; pólvora molida, cuatro.

Fuego azul.—Nitro, cinco partes; azufre, dos; antimonio una.

Fuego carmesi.—Clorato de potasa, cuatro partes; nitrato de estronciana, setenta partes; carbon, cinco partes; azufre, doce partes.

Fuego verde.—Nitrato de barita, sesenta y tres partes; azufre, once; clorato de potasa, veinticuatro; carbon, dos; sulfuro de arsénico, dos.

Fuego lila.—Cromato de potasa, ocho partes; azufre, cuatro; tiza seca, tres; óxido negro de cobre, una parte.

Fuego púrpura.—Clorato de potasa, cuarenta y dos partes; nitro, veintitres; azufre veintitres; óxido negro de cobre, diez; sulfuro de mercurio, tres.

Fuego blanco.—Nitro, cuarenta y seis partes; azufre, veintitres; pólvora, seis; zinc en polvo, diez y ocho.

Fuego amarillo.—Nitrato de sosa seco, setenta y cinco partes; azufre, veinte; carbon, seis.

Fuego encarnado.—Nitrato de estronciana seco, setenta y dos partes, azufre, veinte, pólvora seis; carbon dos.

Estas diferentes composiciones, se ponen igualmente en cartuchos mas ó menos grandes, segun se quiere que los surtidores sean de mayor ó menor duracion.

Chispas.—Se mezclan perfectamente dos partes de alcanfor en una parte de pólvora molida, y una parte de salitre. Cuando estos ingredientes están bien mezclados, se les añade una parte de alcohol, de manera que formen una parte muy líquida en la que se empapan pelotas de algodón que se pasan rodando luego sobre pólvora molida muy seca.

Chispas mas brillantes.—Añadir á los tres primeros ingredientes una parte de zinc.

Estrellas.—Se mezclan las sustancias siguientes: Antimonio, una parte; cristal pulverizado, dos partes; pólvora molida, tres; salitre, ocho; azufre cuatro. Añádase una parte de alcohol, para que se haga una pasta muy espesa que se aplasta y se corta en rodajitas, las que se espolvorean despues con pólvora molida y seca, dejándolas á la sombra para que se sequen.

Estrellas mas brillantes.—Añadir á las sustancias arriba mencionadas, una parte; de goma y una parte de zinc.

Fuegos de bengala.—Antimonio una parte

pólvora molida, dos partes: salitre cuatro partes. Se pasa en seguida por un tamiz grueso de cerda; llenas despues las vasijas cilindricas, se espolvorea la superficie con pólvora molida, y se cubre todo con una hoja de papel con agujeros, en los que se colocan estopillas, es decir, mechas pequeñas de estopa helada, que deberan comunicarse con la pólvora molida, y á las que se prende fuego.

Fuego rojo de Bengala.—Diez y ocho partes de azufre, seis de antimonio; tres de humo de imprenta; veinte de clorato de potasa, sesenta de nitrato de estronciana.

Fuego azul de Bengala.—Diez y ocho partes de azufre; doce de antimonio; veinticinco de clorato de potasa; quince de ceniza azul inglesa.

Fuegos verdes.—Treinta partes de azufre; cuatro de antimonio; cuatro de humo de imprenta; diez y seis de clorato de potasa; ciento noventa de nitrato de potasa.

Fuegos amarillos.—Sesenta partes de nitrato de sosa; diez y ocho de azufre; seis de antimonio; tres de humo de imprenta.

Seccion local.

En muchos estancos de esta ciudad se carece por completo de cigarros de medio real.

Hasta nosotros han llegado multitud de quejas por semejante falta y nosotros mismos nos hemos podido cerciorar del fundamento de las mismas, pues si bien en algunos estancos hemos podido encontrar cigarros de dicho precio, son estos residuos deteriorados que no debe presentarse al público, y que este rechaza con sobrada razon. ¿Cómo es que á una poblacion de la categoria de la nuestra se le deja de semejante manera? ¿Tan sobrante va de fondos la administracion que desprecia el consumo de una ciudad tan populosa? ¿O es que el consumo que aqui se hace de aquella labor es tan insignificante que no merece que se le atienda?

Y no es esto lo peor. Es muy posible que los pueblos que de esta administracion subalterna se surten, carezcan del referido artículo, pues suponemos que no serán aquellos primero que nosotros.

¿Es posible remediar esta falta? ¿Llegarán nuestros clamores á oídos de quien en lo sucesivo pueda subsanarla? Quejas como estas todos los dias tenemos que hacer públicas; ¡unos faltan clases de papel, otros clases de tabacos.

Si el Gobierno no puede llenar tan peyoratorios servicios, ¿por qué no los deja libres ó los confía á manos mas expertas?

Esperamos, dado el fundamento de nuestras reclamaciones, que se nos atienda. Las hacemos en nombre de Alcoy y nos parece que esta poblacion merece mas atenciones.

Como habíamos anunciado oportunamente, para evitar el defecto de los intervalos que se dejaban al hacer el riego de las calles de la poblacion, á consecuencia de estar demasiado distantes unas de otras las bocas por donde aquel se verificaba, se habia acordado estrechar dichas distancias. Efectivamente, estos dias hemos visto con satisfaccion que se estaba trabajando en aquella reforma, que muy en breve quedará terminada, pudiendo desde luego regar las calles con la mayor facilidad y sin que aquellos intervalos, que contribuian á hacer ineficaz el riego, queden en adelante.

Aplaudimos sin reservas de ninguna clase el celo de la Comision de policia, que con tanta solicitud atiende nuestras indicaciones, eco de las del vecindario, y que con tanta atencion mira el bienestar del mismo. Y aplaudimos sin reserva, porque así lo consideramos de justicia.

A cada cual lo suyo.

En las próximas elecciones municipales que deben verificarse los dias 1.º, 2, 3 y 4 del viniente mes de Marzo, serán elegidos con arreglo á la ley, 14 concejales, habiendo solo eleccion en cinco colegios. En el primer colegio, ó sea Casa antigua de la Villa, elegirán cuatro concejales; en el segundo, Casa Consistorial, tres; en el tercero, Escuela de Párvulos, dos; en el cuarto, Casa de Desamparados, tres, y en el quinto, Casa Bolla, dos.

El primer dia, ó sea el primero de Mayo se procederá á la eleccion de las mesas y en los tres restantes, dias 2, 3 y 4 se verificará la de concejales.

Los concejales que se elegirán, deben desempeñar su cargo durante un bienio y cubrirán las vacantes de la mitad del Ayuntamiento que ha cumplido el término prefijado por la ley.

Para que se vea la importancia que han tenido las fiestas últimamente celebradas en esta ciudad, trasladamos á continuacion el resumen de los datos recogidos por una persona aficionada á esta clase de estadísticas y que fueron tomados en el primer dia de los festejos durante los actos en el mismo celebrados.

El número total de personas que figuraron en el desfile de las diversas comparsas ó filadas, se elevó á 1299, no incluyendo los centenares de niños que formaban tambien debidamente ataviados en el cortejo. De dicha cifra corresponden 490 individuos al bando moro, con once bandas de música entre todas las cuales sumaban 341 músicos; del resto, 268 figuraban en el bando cristiano con nueve bandas de música, una de tambores y otra de cornetas y tambores que en junto reunian 200 músicos. De manera que, segun el resumen general, salieron en dicho primer dia 758 *festers* y 541 músicos.

Entre las bandas de musica habia muchas excelentes, siendo las mas numerosas y afinadas las tres de esta ciudad y las dos de Cocentaina. De las primeras, la Primitiva tocó con 43 plazas, la Nueva con 49 y la Novísima con 52; las segundas solo tenian 34 y 39 plazas respectivamente. Las comparsas mas numerosas, asimismo, lo fueron la de *Lana* y la de *Chano*, la primera con 110 y la segunda con 120 individuos; las demás estuvieron muy por bajo de este número.

La gente se halla animada y es de presumir que el año próximo, Dios mediante, las fiestas sobrepasarán á las pasadas, apesar de que han revestido un entusiasmo y brillantez inusitados.

Pasado mañana darán principio los ejercicios del mes de María en la iglesia parroquial de Santa Maria en la de S. Mauro y en la Capilla de los Desamparados, cuyos ejercicios se verificaran con la solemnidad acostumbrada en cada una de dichas Iglesias.

Tambien se verificaran dichos ejercicios con toda solemnidad en la Capilla del Molinar, en donde empezarán, segun tenemos entendido, el dia de mañana.

Por la Alcaldia de esta ciudad se nos ha remitido un ejemplar de las Ordenanzas municipales últimamente impresas. Damos las gracias al Ayuntamiento por su galanteria y recomendamos la adquisicion de las referidas ordenanzas á todas aquellas personas que tengan precision de conocer sus disposiciones y cumplirlas.

En las últimas fiestas ha ocurrido un caso excepcional. Como todos saben, durante la procesion del dia veinte y tres por la tarde, se produjo una abundante lluvia, lo cual obligó á que dicha procesion se disolviera sin que se pudiera devolver la imágen de S. Jorge á su iglesia, objeto de dicha procesion, despues de verificada la funcion que al santo se dedica en la Parroquia Iglesia de Sta. Maria, á la cual es llevada procesionalmente tambien por la mañana. La referida lluvia dió motivo,

pues, para que la imágen del Patron de esta ciudad fuese depositada en la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco, á cuya Iglesia, segun se dice, no habia sido llevada nunca la referida imágen.

Hacemos constar este acontecimiento, conocido de todos los vecinos, como memoria para lo sucesivo.

Tambien debemos consignar que la procesion se verificó con solemnidad inusitada, habiendo desfilado en el trecho que recorrió, segun cálculos aproximados, sobre dos mil acompañantes.

El dia de San Vicente por la mañana fué restituida la imágen citada á la iglesia de San Jorge.

En estos últimos dias la temperatura ha sufrido alteraciones considerables debiéndose sin duda á los bruscos cambios experimentados los accidentes que en muchos enfermos han sobrevenido y los dos desgraciados casos de muertes repentinas que ayer registramos. En efecto anteayer descendió la temperatura desde el máximo de 20° á un mínimum de cero grados, cambio como pocas veces se ha notado en esta region.

Ayer el máximo fué de 20°5 y el mínimum de 12°, siendo el calor á las 9 de la mañana á la sombra de 14°; de 19° á la una de la tarde en iguales condiciones, y de 16° á las seis.

La presión media atmosférica fué de 761.5 milímetros.

El viento reinante lo fué el N. O.

Ayer mañana celebró su sesion ordinaria semanal el Ayuntamiento, no habiendo tratado de ningun asunto de interés general.

Mañana se volverá á reunir la corporacion municipal en sesion extraordinaria, conforme previene la Ley electoral vigente, para nombrar los presidentes interinos que han de estar al frente de las mesas en el primer dia de las elecciones próximas.

A ruegos de muchas personas hemos de consignar el excelente servicio que durante las pasadas fiestas prestó el tablado construido junto á la iglesia de San Agustin, el que si de algo pecó fué de insuficiencia para contener á tanto público como deseaba ocupar y presenciar de tan cómodo lugar los diversos actos de la fiesta.

No dudamos que en el año venidero se volverá á levantar dicho tablado, añadiéndosele mas campo para que no queden tantos descontentos por no poder hallar asiento.

La Empresa constructora y explotadora, con generoso desprendimiento, cede los beneficios obtenidos á favor de los fondos de la Casa de Desamparados en construccion.

Elogiamos sin reserva proceder tan noble y desinteresado.

Algunas de las vacas que suministraban por las mañanas leche en esta ciudad, han sido atacadas por la epizootia, enfermedad contagiosa para los demás animales, por cuyo motivo las autoridades han determinado que sean aisladas á fin de que no se extienda el contagio.

El tenedor de libros de la administracion económica de Alicante D. Ricardo de Orduña, ha sido trasladado con igual cargo á Granada, nombrándose para sustituirle á D. Francisco Moya.

Tambien ha sido declarado cesante el oficial tercero de la contaduria de la fabrica de tabacos de aquel capital don Eduardo Bravo Suarez y nombrando en su reemplazo á D. Rafael Verdú Moscat, empleado cesante, con el sueldo anual de mil pesetas.

Los periódicos de Valencia y Madrid que hemos recibido, se han ocupado de las fiestas de esta ciudad; en los de Alicante no hemos visto ni una palabra sobre el asunto. Datos para la historia.

Durante la semana que ha terminado,

segun datos del registro civil, han ocurrido en esta ciudad quince defunciones, de las cuales han sido de 1 año, 6; de 2 á 5, 2; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 4; de 61 á 100, 2.

Los nacimientos registrados en dicha oficina pública durante la propia semana, se han elevado á diez y siete, 8 varones y 9 hembras, todos legítimos.

El aumento de censo ha sido, por consiguiente, solamente de 2 individuos.

Nuestro particular amigo el jóven y distinguido abogado D. Santiago Reig y Aguilar Tablada se ha hecho cargo interinamente de la Promotoria de este Juzgado de primera instancia, por traslacion del Fiscal Sr. Ripoll y Caballero, quien, segun oportunamente dijimos, ha sido trasladado á Lorca.

Para solemnizar la funcion que anualmente se dedica á Ntra. Señora, de los Desamparados, patrona del establecimiento, un dia de estos dará comienzo la celebracion del egercicio de Cuarenta horas en la capilla del Hospital.

Los Ayuntamientos de Cullera, Gandía, Alcira, Tabernes de Valldigna, Jaraco, Fabarata, Llauri y Corbera (Valencia), han elevado una solicitud al señor ministro de Fomento para que se construyan los trozos 6.º y 7.º de la carretera del Estado de Silla á Alicante, que comprenden desde Cullera á Jaraco.

Terminada la revista de inspeccion pasada á la media Brigada de reserva compuesta de los Batallones de reserva y depósito núm. 38 cuyos cuadros residen en esta plaza, ayer salió para Alicante el Jefe de la 21ª Brigada D. Manuel Trichant.

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad Rvn. 7079 por 29 imposiciones, de las cuales son nuevas 4 y se han satisfecho Rvn. 6183, 01 á solicitud de 9 imponentes, 5 de ellos por saldo.

Con destino al consumo público se han sacrificado en la última semana en el matadero de esta ciudad 242 reses, cuyo total se halla formado por 54 cerdos, 165 machos cabrios y 23 cabritos.

La Moda Elegante ha llegado á ser la indispensable consejera, confidente y amiga de todas las señoras. No es posible vestir con gusto y al mismo tiempo con economía, sin consultar á sus animadas páginas en las que los dibujos y las esplicaciones al par que las lecturas amenas é instructivas, acuden solícitas á satisfacer los deseos de las damas, tanto en lo que concierne á su adorno y vestido como á su instruccion y recreo.

En el penúltimo número que corresponde al 14 del actual, aparecen modelos de trages de recepcion, de encajes de galoncillo y crochet, de un precioso tapete, de trages de paseo, *soirées* de confianza, corte con cola larga y media cola añadidas, de sombreros para el verano y de trages de señoritas, niñas y niños.—La hoja de bordados y el figurin nada dejan que desear.

El texto, propio en su mayor parte de la semana en que ha visto la luz consagrada á la religion, tiene una seccion tan útil como entretenida. Pero las lectoras pueden enterarse por si pidiendo un número de muestra á la Administracion, Carretas de Madrid. No hay ejemplo de que la amable empresa haya dejado de contestar satisfactoriamente á esta peticion... porque sabe que no hay bella y elegante pedigueña que no se convierta en suscritora á vuelta de correo.

Lombriz solitaria. Se sabe que la lombriz solitaria ó ténia se propagó mucho en España y que esta propaganda se debe al uso de carnes poco asadas.

Se ha encontrado solamente hace pocos años el verdadero remedio contra la lombriz solitaria.

A un sabio farmacéutico de Paris, el Sr. Secretan se debe la preparacion de este medicamento que bajo la forma de globulos tñifugos ha sido experimentado con un constante éxito en los hospitales de Paris.

Los glóbulos tñifugos de Secretan cuyo empleo se ha generalizado en todos los países, se hallan de venta en España en todas las farmacias importantes y principalmente en Alcoy en la farmacia de la viuda de D. Rafael Alfonso.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 26 Abril.

No es muy nuevo el tema que tratan actualmente algunos diarios políticos sobre el excesivo número de partidos y fracciones que aspiran en nuestra patria á representar la opinion, y que sostienen entre sí continua lucha, no es muy nueva tampoco la queja de los que de buena fé lamentan la subdivision de los antiguos partidos, por que careciendo los nuevos de fuerza y autoridad bastantes para desarrollar en el poder sus doctrinas é ideales, necesitan forzosamente establecer inteligencias y conciertos de no muy buenos resultados en ocasiones. Un curioso observador, hacia subir á 17 recientemente los partidos políticos organizados con sus respectivos jefes, programas y órganos en la prensa periódica, el mismo observador, fijándose ahora en pueblos de escaso vecindario donde simultáneamente funcionan comités de todos los partidos con sus respectivas juntas directivas, ha llegado á la curiosa deducción de que los afiliados á los bandos políticos exceden en número al de los vecinos de algunas localidades. La observacion es curiosa, pero aun lo seria mas agregando el número de los políticos, el de los indiferentes y el de los que, afectando una independencia de que carecen, contribuyen en gran manera al fomento del mismo mal que deploran. Solo por esta perturbacion de las ideas podria explicarse, ya que justificarse no, la conducta de algunos diarios que combaten airadamente al pueblo de Antequera por el entusiasta recibimiento que acaba de dispensar al mas ilustre de

sus hijos, al Sr. D. Francisco Romero Robledo que ha llegado recientemente á aquella localidad sin la aureola que suele prestar el poder, y que ha merecido, no obstante, ser objeto de inequívocas muestras de cariñoso entusiasmo.

Objeto de censura seria para todo hombre de recto juicio que la ingratitude del pueblo hubiera seguido inmediatamente á la caída del ministro; pero censurar la consecuencia y hacer blanco de la sátira al desinterés, reservado estaba á ciertos políticos que etaras de la pasion de partido, sacrifican sus convencimientos y los fueros de la razon y de la lógica.

Es posible que *La Correspondencia de España* correspondiente al dia de ayer haya llevado hasta los lectores de ese periódico una afirmacion contraria en todo á lo dicho por mí: la de que el Tribunal Supremo se habia negado á admitir las demandas de la junta de letrados conservadores contra diferentes autoridades fusionistas. Mi noticia, sin embargo, es perfectamente cierta como lo demuestra el hecho de haberse pedido á los autores de las demandas la ratificacion correspondiente, lo que supone implícitamente la admision de las mismas.

No podria ser de otra manera sin darse el caso anómalo de que juzgando el Supremo los delitos comunes de los gobernadores, quedasen los de índole política que son mas graves á cargo de un tribunal inferior.

Un diario noticiero de la mañana, anuncia la posibilidad de que se acorte el plazo para la presentacion de los presupuestos que se señala para los últimos dias del mes de Mayo pasadas las fiestas de Calderon, acortándose tambien á consecuencia de esto, el plazo de la convocatoria para las elecciones generales.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Acacio mr. y San Vidal.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro mr. y S. Roberto ab.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.— Solemne novenario que la real cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados consagra á su amantísima Madre y Patrona.—Dia 1.º será el asunto del sermón considerar á Maria Santísima como Reina, y predicará el Doctor D. Jaime Pajaron, cura de Santa Maria.

Seccion mercantil.

Alcoy 27 de Abril de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA-PBL	DI-NERO	PA-PBL	
Alicante		3/8	Murcia	1
Albacete	1	3/8	Orense	1 1/4
Almeria		3/4	Oviedo	7/8
Barcelona		1/8	Palencia	1
Bilbao.		7/8	Pamplona	1
Batájoz	1	7/8	Pontevedra	1 1/8
Burgos	1		Salma	1 1/4
Cañiz.		3/4	Salamanca	1 1/8
Cartagena		3/4	S. Sebastian	7/8
Coruba	1		Santander	7/8
Córdoba		1	Santiago	1
Castellon		7/8	Savilla	7/8
Granada	1	1/8	Sevilla	7/8
Jaen		7/8	Tolosa	1 1/4
Jerez		7/8	Valencia	1
Lérida	1	7/8	Valladolid	1
Logroño		7/8	Vigo	1
Lugo		1 1/4	Vitoria	1
Madrid	3/8	3/4	Za.agoza	7/8
Málaga		7/8		

Paris 8 dias vista 5.08.
Londres 90 dias fecha 48.55.
Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Espectáculos.

CAFE DE RIGAL.—Concierto de guitarra y bandurria, dando fin con baile y canto flamenco.
Entrada un real. De 8 á 12 de la noche.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris, 26.

El gobierno ha resuelto el envio de fuerzas considerables á la Argelia, con objeto de impedir toda tentativa de rebelion por parte de los indígenas.

Un despacho de Roma dice que los católicos se proponen tomar una activa parte en las elecciones que se van á verificar en Italia.

Londres, 26.

Ayer celebraron los conservadores una reunion en Carlouclub bajo la presidencia del ex ministro de Hacienda, Sr. Northcote.

Despues de deliberar sobre las leyes relativas á la cuestion de Irlanda, se acordó pedir al gobierno que se conceda una compensacion á los dueños de fincas, cuyas propiedades hayan sido destruidas ó despreciadas.

Londres, 26.

Ayer se verificó el entierro de lord-

Beaconsfield en Hughedden, conforme habia dispuesto en su testamento

Paris, 26.

Los despachos de la Argelia recibidos esta mañana, no señalan ningun hecho importante.

Las operaciones se proseguian con lentitud.

Se esperaba que abonanzara el tiempo para ocupar la isla de Tabarka.

La escuadra es esperada pasado mañana en Argel.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 27 Abril

Los periódicos ministeriales desmienten la noticia de la dimision del Ministro de Marina Sr. Paria.

Aumenta extraordinariamente el movimiento electoral.

Ha fallecido en Paris Mr. Emilio de Girardin.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 22 15.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

AVISO.

Habiendo llegdedo á nuestra noticia que se ha tratado de desacreditar el establecimiento de veterinaria que bajo el nombre de *Viuda é hijos de Latorre* regenta el profesor don Rafael Roig en la calle de San José núm. 13 y deseando desvanecer cuantas especies se han hecho circular entre sus constantes parroquianos en desprestigio de dicho establecimiento; debemos hacer público, que se siguen prestando los servicios de la profesion con la puntualidad acreditada y que al efecto se ha buscado y trabaja en el establecimiento un acreditado oficial herrador de larga práctica y conocimientos en el oficio.

Viuda é hijos de Latorre.

SECCION DE ANUNCIOS

GARBANZOS

SUPERIORES, á 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libro á precios baratísimos.

5, Santa Elena, 5.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Cárlos.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

BASES DE LA PUBLICACION.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta *Revista* una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

Marcas, Sellos, Timbres, Letras y Números elásticos, inalterables al calor y al frio.

Invento industrial con privilegio. Estos utilísimos sellos son de gran economía y duracion, no hay que dar golpe al timbrar, y marcan con perfeccion sobre papel, mármol, madera, cueros, carton, suela y telas. por dura, desigual y áspera que sea su superficie. Números y letras de gran tamaño para sacos, cajones y toda clase de bujtos, sin los inconvenientes de los de hoja de lata que son borrosos, sucios y entretenidos.

Plaza de San Francisco, 16, entresuelo, Valencia, á donde pueden escribir los que lo deseen, incluyendo un sello de correos y los que no quieran tomarse esta molestia, podrán hacer el encargo en la Administracion de EL SERPIS.

Se reformarán los de metal existente por la mitad del precio.

EN CALATAYUD

FÁBRICA DE BOLSAS DE PAPEL DE ESTRAZA A 216 RS. LOS 100 KS. **Fábrica de Borrás** ó sean lanas regeneradas. FÁBRICA DE PAÑOS ORDINARIOS.

Se venden en diferentes colores y clases; tambien se dan á cambio de géneros de lana si estos son corrientes.

COMPRA DE LANAS EN COMISION.

Se solicita bajo el tipo de 2 reales en arroba incluyendo gastos de viage. Se darán buenas referencias e misma poblacion: viuda de Tomás Saldaña, enc de los negocios, M. Saldaña, CALATAYUD.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

CLIMENT Y LAPORTA.

Correspondiente al ramo de Ultramarinos, acabamos de recibir una porcion de artículos, cuya nota detallada con sus precios limitados, pasamos a reseñar a continuación.

Embutidos.

Salchichon de Vich, a 26 rs. kilo.—Embutido de lomo a 30.—Sobrasadas de Tárben, a 16.

Quesos.

De Holanda, bolas enteras, a 6 rs. libra.—De Holanda al deulle, a 6,50.—De Gruyer a 7.—De Plato ó Nata, a 7.—De Mahon, a 4 rs. libra.

Manteca

De Holanda, a 24 rs. lata de 1 kilo.—Id. id. a 12 rs. lata de 1/2 kilo.—De Asturias a 10 rs. lata de 1/2 kilo.

Salazon.

Bacalao merluza, a 3,50 rs. libra.—Id. de Escocia superior, a 3.—Id. inglés superior, a 2,50.—Id. Labrador grande, a 2.—Id. id. mediano, a 1,50.—Id. id. pequeño, a 12 cuartos.—Arenques muy ricos y grandes a 1 real uno.

Conservas.

De atun y bonito en aceite, a 6 rs. lata de 1/2 kilo.—De besugo, a 8 rs. id.—De calamares, a 8 rs. id.—De id. a 5 rs. el 1/4 de kilo.—De sardinas a 2,50 el id.—De perdiz estofada, a 12 rs. el 1/2 kilo.—De lengua de vaca estofada a 12 rs. el id.—De conejo compuesto a 10 rs. el id.—De pimientos morrones de 2 y 2,50 rs. lata.—De tomates al natural de 1,50; 1,75 y 2 rs. lata.—De Harina lacteada de Nestlé a 10 rs. lata.—De leche condensada, a 6,50 rs. lata.—De aceitunas sevillanas manzanilla, a 8 rs.—De aceitunas sevillanas reina, a 10 rs.—De pepinillos solos y mezclados, a 5 y 6 rs. frasco.

Contamos además con una rica coleccion de vinos y licores, entre ellos el *cognac fine Champagne* a 24 rs. la botella, el *jarabe de zarza para refresco* a 8 rs. botella. Hemos recibido el *aguardiente imperial* que estábamos esperando.

También tenemos una buena existencia de garbanzos de Castilla desde 40 a 80 reales arroba. Sopa de fideos de todas clases, de semola, de yerbas ó juliana y de tapioca del Brasil: Galleta de 5 y de 2,50 rs. libra: avelanas del país, americanas y dátiles de Berberia: café y thé clases buenas; y otros diferentes artículos. Hemos recibido una gran partida de azufre puro de Italia para las viñas, a precio muy económico.

Antigua casa de Cardo.

22, Mercado, 22.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas.

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampisteria.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNEBRARIA.

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Modas.

D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo 16.

Peluquerías.

D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pílo.)

D. Jaime Pastor s. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riz. el cabello.

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giné Mart. i, s. 14 del 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Relojeria y depósito de máquinas Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Sombrerías.

Sastrerías.

D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.

D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Gluten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las *Perdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga* y de los *Organos genito-urinarios*.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA. Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma CLIN Y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

AVISO

interesante a los señores facultativos a los leprosos, pacientes de úlceras cancerosas ó simples llagas, humores herpéticos, reumas, ataques de nervios (reciente epilepsia, paraplegia y apoplejia,) hinchazones, etc. Véase en los prospectos (que se dara gratis,) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Perez, Munquis, Baronet, Oliveras, Perez, Dubé, Batlle, Oms, Rico, (!!!) Aba, Darocha, Vilas, Pons, Martí, Iglesias, Luiseñol, Picó, Romero y su hermana, Pauper, Mendez, Marquez Romeu, Baeza y miles otros que no se mencionan. En Alcoy, Llacer, Ana Martín, José Perez, Adela Lluch, etc., etc.

Algunos, despues de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sencilla, con la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

Tan eficaz remedio se vende a 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar, Mayor, 8.

Pedir prospectos.

ACEITES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estampacion de purpurinas a 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. a 14 « «
Id. tintas negras. a 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

DEPÓSITO DE ABANICOS

Acaba de recibirse en la TIENDA DE LA LUNA de Miguel Herraéz é Hijo

la primera importante remesa de abanicos para la temporada próxima de verano.

Constantemente se hallará en dicho establecimiento un surtido estensísimo en el referido artículo en toda la escala de clases, desde las mas módicas hasta las de mas lujo y gusto excelente.

Recomendamos a nuestra numerosa clientela la baratura establecida en los precios de los abanicos, que son los mismos a que se venden en fábrica.

Hemos recibido un surtido variado y de gusto esquisito en jardineras y macetas con plantas artificiales, cuyos precios son muy limitados.

3, San Nicolás, 3.

DOLORS

MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y consiguientemente, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evi an con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentifrico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de París, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido a los dentifricos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLÉ de los mismos. Detalles, en su instrucción. Con un frasco que vale seis reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DEL POLO DE ORIVE, ASCAO, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentifrico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia caustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giné.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administración darán razon



LOMBRIZ SOLITARIA Curacion con GLOBULOS SECRETAN. Unico remedio infalible, inofensivo, fácil de tomar y digerir, empleado con éxito constante en los Hospitales de París.—Farmacia SECRETAN, Avenida Bristol, 87, PARIS.— Evitar imitaciones.

Se halla de venta en la Botica del Campanar.—Alcoy.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Gnantillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Tocalia.

También se han recibido para la presente y próxima estación los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplins, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas: ases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cuñis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 a 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, mueton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes ininidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores a precios muy reducidos.

OTRA. De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de pañuelos para trages de caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del País y Estrangero, los artículos que a continuación espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamisés, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilli, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Pañillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trages de niños de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañueleria de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Manteleria de hilo y algodón en todos anchos y precios.

Sábanas todo una pieza de hilo y algodón. Cortinages Croixé, bordadas y visillos.

Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarazas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de retobas francesas, Chagris, Brocateles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fabricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una ininidad mas de artículos todo a precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Selan, se han recibido propios para trages de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones a precios muy rebajados.